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Matarrita, Emma Patricia Rojas Chaves, Eduard Andrey Salas Sancho, José 1 

Alejandro Carvajal Araya, Verónica Rodríguez Rodríguez, Julio César Araya Murillo, 2 

Priscila Rodríguez Sánchez. -- 3 

 4 

ALCALDE MUNICIPAL: Juan Diego González Picado. – 5 

 6 

SECRETARIA A.I DEL CONCEJO MUNICIPAL: Maribelle Hernández Hidalgo. – 7 

 8 

ASISTENTES POR INVITACIÓN: No. – 9 

 10 

VISITANTES: Medios de comunicación. – 11 

 12 

MIEMBROS AUSENTES (CON EXCUSA): Lucía Corrales Arias (incapacidad) 13 

Esteban Rodríguez Murillo (fuera del país).  -- 14 

 15 

MIEMBROS AUSENTES (SIN EXCUSA): 16 

 17 

ARTÍCULO I. 18 

LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA. - 19 

 20 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, procede a dar lectura 21 

al orden del día, el cual se detalla a continuación: 22 

1. COMPROBACION DEL QUÓRUM.  23 

 24 

2. LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA.  25 

 26 

Aprobado mediante el Artículo Nº VIII, Acuerdo Nº22, Acta Nº13, en la Sesión 27 

Ordinaria celebrada el lunes 03 de marzo del 2025, en el Salón de Sesiones de la 28 
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Municipalidad de San Carlos.  1 

 2 

Temas a tratar: 3 

 4 

• Rendición de cuentas por parte de la Administración Municipal del periodo 5 

2024.- 6 

 7 

3. ORACIÓN. 8 

 9 

ARTÍCULO II. 10 

ORACIÓN. - 11 

 12 

La señora Anadís Huertas Méndez, Regidora Municipal, dirige la oración. –  13 

ARTÍCULO III. 14 

RENDICIÓN DE CUENTAS POR PARTE DE LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL 15 

DEL PERIODO 2024.- 16 

    17 

Se recibe al señor Juan Diego González Picado, Alcalde Municipal, la señora Pilar 18 

Porras Zuñiga, Vicealcaldesa de la Municipalidad de San Carlos, quienes exponen 19 

amplia y detalladamente la siguiente información: 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 
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La señora Luisa María Chacón Caamaño, Regidora Municipal, expresa: con los temas 10 

por ejemplo de residuos, en el informe el cual tiene como 260 y resto de páginas, 11 

cosa que me parece, que voy a usar un símil, las señoras mayores cuando hacían 12 

cobijas, cogían retazos y las pelaban, vieras que me falta el hilo conductor en el 13 

informe, es como que esta área ¡pum¡ la ponen aquí la otra área ¡pum¡ la ponen aquí, 14 

la otra área la ponen aquí, entonces, porque sí lo leí todo, no sé es su informe como 15 

alcalde, usted es el director de esta institución entonces no sé me parece que cuando 16 

uno va redactando un informe pues tiene que haber un hilo conductor, eso no lo veo.  17 

Con el tema de recolección de residuos es evidente que está moroso mucha de la 18 

gente que se le brinda el servicio de recolección de basura, se dice por ahí que la 19 

Municipalidad está obligada a recoger los residuos pero que si la gente no quiere 20 

pagar, no paga, esto no es así, la Municipalidad tiene toda la potestad para cobrar, 21 

entonces ese es un guro bastante importante por ahí que me gustaría saber cómo es 22 

que lo va a solucionar, porque es un tema eh grave, también el tema de aguas, habla 23 

o se saca de conclusión, que hay un problema bastante grave con el tema de las 24 

aguas, de actividades agropecuarias e industriales, sumamente caro tratar el agua 25 

limpiarla como dice la ley y es responsabilidad mayormente del Ministerio de Salud 26 

estar testeando estas aguas, pero sí es responsabilidad de esta Municipalidad la cual 27 

participa en el CCCI solicitar en el Ministerio de Salud que ejecute o también la 28 
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Municipalidad con ese Departamento Ambiental que tiene estar verificando porque el 1 

agua así como es muy valiosa que nos llegue limpia también quienes utilizamos el 2 

agua tenemos la obligación por ley de regresarla a los ríos como se debe y esto sí 3 

veo que está muy flojo, es por cumplimiento de ley que hay que hacer esto, me llama 4 

mucho la atención además que el documento tiene dos misiones y dos visiones 5 

siendo un único documento o sea como que tenemos una o tenemos dos o cuántas 6 

tenemos, normalmente una institución solo tiene una única está mal y los objetivos 7 

una vez más esa no es la primera vez que lo digo, los objetivos de esta Municipalidad 8 

las cuales se describen en su informe no es el mío es el que usted escribió los 9 

objetivos no son específicos, no son medibles, deben de ser alcanzables, relevantes 10 

y con un plazo definido, no están ahí al menos no en el informe que a mí me llegó 11 

luego no veo por ningún lado cómo recibió usted está Municipalidad no veo el detalle 12 

es un informe entonces uno tiene que informarle a la población recibí esto y durante 13 

mi administración, mi mano, y mi dirección es esta, no la veo ahí yo solamente como 14 

le digo estoy viendo como reportes de diferentes departamentos, no veo su mano 15 

aquí, a mí me gustaría saber usted cómo logró todo esto, porque a mí lo que me 16 

parece es que todos los funcionarios de la Municipalidad que todos están ocupados 17 

todo el día ellos sí están ejecutando lo que están acostumbrados a ejecutar, no estoy 18 

viendo nada fuera de lo usual que he visto de aquí para atrás yo quiero saber dónde 19 

está su mano, o sea ¿dónde está Juan Diego acá? quiero que me lo explique, porque 20 

no lo veo, tampoco conclusiones ni recomendaciones en un informe del alcalde, no 21 

lo veo.  22 

 23 

El Señor Jorge Rodríguez Miranda, Regidor Suplente, manifiesta: en realidad la 24 

rendición de cuentas no es tanto para el Concejo, es para los vecinos del cantón, ese 25 

es el objetivo de la de la rendición de cuentas, me parece que el plazo de la 26 

presentación o de la información a los regidores no es el adecuado, yo me di la tarea 27 

de estudiar un poquito y sé que muchos de ustedes se basan en lo que dice el Código 28 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 16-2025 

PAG.20 

 

 

 

 

 

 

Municipal, pero hay una consulta a la Procuraduría General de la República y dice la 1 

Procuraduría que el informe debe llegar el último día del mes de febrero, porque los 2 

15 días siguientes los debe utilizar el Concejo para la evaluación y el análisis de este 3 

proyecto, muy difícil en unas cuantas horas un día analizar un proyecto, quiero decir 4 

también que el formato se me parece mucho a los que utilizaron los Concejos de 5 

Distrito, es un formato algo muy parecido, también Juan Diego me gustaría que este 6 

informe tuvieron FODA este hoy no podemos determinar cuáles son las fortalezas de 7 

esta institución, cuáles son este las debilidades, las amenazas,  las oportunidades 8 

que tiene esta institución, que le puede mostrar a los vecinos del cantón, también este 9 

viendo a grandes rasgos el informe, hay áreas de este informe que no están 10 

enfocadas, que no están dicho muy bonito ver nosotros nos gusta mucho ver lo que 11 

se hacen caminos y todo lo demás pero esta institución como punto número uno 12 

necesita una reestructuración, que la he la he comentado con usted, creo que es un 13 

proyecto interesante pero administrativamente este informe no cita ninguna situación 14 

de es áreas y solamente voy a poner un ejemplo tenemos el Mercado Municipal que 15 

tiene si más no me equivoco 65 locales, tiene 17 en desuso,  yo no veo en el informe 16 

suyo, qué hace o qué va a hacer o qué ha hecho su administración por solucionar un 17 

problema que atañe y que tiene incidencia en los ingresos de esta actividad, me 18 

parece que el informe también tiene un objetivo o un correlativo de combate a la a la 19 

corrupción administrativa mi pregunta es esta directa ¿cree usted que este informe 20 

de rendición nos brinda esa transparencia o todavía existen áreas de esta institución 21 

en los que seguimos con problemas de corrupción que a diario se comentan o 22 

comentan los vecinos de este cantón,  tal vez pudiera decir que hay muchas cosas 23 

que hacer pero yo creo que una rendición de cuentas este no solamente es de 24 

números y de obras sino que debe ser más profunda más profunda por lo menos en 25 

la parte de su administración sí me parece bien el punto de  doña Luisa al decir que 26 

hubiera sido importante que usted nos dijera este en esta rendición cómo encontró 27 

usted está Municipalidad cuando llegó cuál exactamente eran esos problemas y qué 28 
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ha cambiado de eso a hoy que usted nos está presentando esta rendición de cuentas. 1 

 2 

La señora Patricia Romero Barrantes, Regidora Municipal, expresa:  efectivamente 3 

hay varias cosas que sí nos gustaría hacer un poquito más de énfasis por ejemplo en 4 

el tema donde habla de la Hacienda Municipal, ingresos corrientes de mayor 5 

relevancia 2024, hay dos ingresos que son sumamente, bueno son tres, pero hay 6 

dos, en uno de ellos que es patentes que es uno de los departamentos que he recibido 7 

últimamente quejas en la parte de sistematización, me gustaría saber un poquito más 8 

yo fui al departamento para ver cómo ellos podían estructurar mejor a la hora de 9 

responder a los usuarios, cuando ellos vienen a solicitar una patente siendo este 10 

departamento uno de los más importantes donde se percibe o recibimos más ingresos 11 

aquí y me gustaría como que me dijeran en qué situación se encuentra este 12 

departamento, cuáles son los plazos para las respuestas, para los usuarios, si tienen 13 

efectivamente la sistematización, o la tienen prevista en proyección porque es uno de 14 

los más casi que de los más importantes y quisiera saber más al respecto porque sí 15 

ya he recibido algunas sugerencias y quejas de algún algunos usuarios. También me 16 

gustaría saber en la parte de los parques en los distritos, se habla de parques en 17 

distritos, me gustaría saber si el convenio que usted tiene con Coopelesca, en 18 

canchas deportivas, porque son canchas o espacios libres de deporte donde los 19 

niños, los muchachos, hasta los adultos, todas las personas de los distintitos pueden 20 

accesar a hacer ese tipo de ejercicio y los aleja de las drogas, específicamente en 21 

Florencia hay una solicitud hace varios años que ellos piden la iluminación de la 22 

cancha yo hablé con usted pero no sé cómo hace o en qué se basa para priorizar las 23 

necesidades de los distritos, de decir "Este año voy a hacer estos tres distritos los voy 24 

a iluminar el otro año voy a iluminar el otro." eso lo hemos hablado pero sí me gustaría 25 

saber cómo prioriza para poder hacer esa eliminación de las canchas deportivas, se 26 

basa ¿en qué para poder priorizar porque Florencia quedó afuera en este año según 27 

lo que usted indicó y sí vamos a seguir insistiendo desde la Asociación de Desarrollo,  28 
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desde los Comités de Deportes, de desde las Asadas, de las Organizaciones 1 

Comunales, porque hay una urgencia una necesidad y también por seguridad de los 2 

de los usuarios, sobre todo los niños. Hay otro punto que sí me gustaría quía saber y 3 

que no lo veo ahí por ejemplo en la parte de cuando ya no se va la chatarrera de los 4 

vehículos que se dejan de usar en esta Municipalidad, hoy precisamente hablaba con 5 

una señora de esta parte de la chatarrera, aquí por el MOP, por las instalaciones y 6 

eso ha servido para robos ha servido para indigentes y me gustaría saber qué esas 7 

esos bienes municipales que están ahí qué piensan hacerlos o cuáles son las 8 

decisiones que se toman aquí porque entiendo que si se venden son también ingresos 9 

que pueden capturarse en esta Municipalidad y que lo que están haciendo ahí es más 10 

bien eh sirviendo para robos y drogas, etcétera, bueno la cancha deportiva los 11 

parques en los distritos si las proyecciones para los parques en los distritos ¿cuáles 12 

son? ya sabemos que Santa Rosa ya inició la obra y queremos saber hay distritos 13 

que no tienen parques y en el informe si efectivamente tienen la proyección a 14 

hacerlos, generó también la duda es en ese informe lo mismo que doña Luisa lo 15 

mismo que don Jorge acaba de indicar con respecto a cómo usted recibió esta 16 

Municipalidad, eso es muy importante porque se habló mucho del de la gestión acá y 17 

aquí en adelante lo que nosotros vamos a poder también no solamente hemos estado 18 

involucrados en las en las decisiones importantes sino también en lo que viene.  19 

 20 

El señor Marcos Aurelio Sirias Victor, Regidor suplente, indica:  con el tema de 21 

recuperación de espacios, se ha hablado mucho del tema de San Rosa de Pocosol 22 

en la construcción del parque, me gustaría que nos comente un poco si existe un 23 

estudio de factibilidad y un estudio tarifario si bien la publicación mencionaba que 24 

serían 120.000 millones de colones que eso sería  que nos informa un poquito como 25 

seria para la primera etapa  para el tema de mantenimiento y seguridad del parque 26 

Santa Rosa, que esto sería una administración compartida, si se le ha dado algún 27 

seguimiento acciones que se dieron de las administraciones pasadas, los casos 28 
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judiciales que arrastran municipalidad como los conciertos de la Cámara de 1 

Ganaderos, la Caporal, el Comité Cantonal de Deportes y muchos más y también 2 

pues a ver qué tipo de acciones ha elaborado la Municipalidad en cuanto a estos 3 

temas y por último que nos comente cuáles son las fortalezas que dentro de un año 4 

usted ha podido identificar y también las debilidades que usted ha encontrado en el 5 

margen del año 2024 y lo que llevamos del 2025. 6 

 7 

 El señor Melvin López Sánchez, Regidor Municipal, expresa: en dicho informe 8 

rendición de cuentas señor Juan Diego González tal vez quería consultar el 9 

compromiso para el 2025 son 5650,000 millones al 30 del 6 eso implica a un promedio 10 

de 1800 y algo de ejecución por mes, quería saber si realmente ese ritmo nos alcanza, 11 

la atracción de inversiones quiero hacer un énfasis en la creación de la unidad me 12 

parece que es una muy buena decisión y me y aplaudo la creación de la atracción de 13 

inversiones en la figura de Diana, ya le dije lo del compromiso me parece que la 14 

morosidad sí es leve, morosidad sí es leve 0,35% con respecto al 2023 y tal vez es 15 

una de las Municipalidades con morosidad más baja, pero tenemos que enfocarnos 16 

por lo menos a tener un 8%,  creo que más de 10 es preocupante y aquí viene y 17 

enlazo el otro tema los bienes inmuebles se ha aumentado pero si tenemos mapeado 18 

¿qué falta ¿cuánto nos falta de cobrar los bienes inmuebles? que la gente pareciera 19 

que no está en San Carlos porque no pagan, el Plan Cantonal de Desarrollo Humano 20 

que usted citó ahí Juan Diego y estuve en dos y realmente es lamentable ver la cero 21 

participación de las Asociaciones de Desarrollo por lo menos donde yo estuve yo no 22 

puedo entender cómo vamos a desarrollar un Plan Cantonal humano si las acciones 23 

de desarrollo no tienen un protagonismo quiero hacer énfasis yo sé que no es culpa 24 

suya pero quiero dejar aquí constancia de que definitivamente hay que incentivar más 25 

la parte de las Asociaciones de Desarrollo, con respecto a la inversión vi que andaba 26 

o rondaba el 50% ¿qué implicaciones quedó en el rublo de inversiones que no se 27 

ejecutar ya dije que más o menos 1883 por mes fueron el tema de de las de los 28 
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compromisos, y definitivamente el hueco negro para mí Juan Diego en este informe 1 

es la el tema de la de la Caporal, cuando nosotros entramos como regidores en este 2 

periodo, realmente es lamentable ver como el ingeniero Acuña perito externo 3 

estructural, en su informe dice "La edificación fue construida en forma irresponsable 4 

y es imposible garantizar la seguridad de sus ocupantes dados los errores, graves, 5 

gruesos en sus apoyos y demás yo quiero saber quién es el responsable a quién hay 6 

que cobrarle porque en toda empresa que hay un error hay un responsable ¿quién 7 

es el responsable y quién va a tener que pagar por este hueco negro? igual el Comité 8 

Cantonal de Deportes es un tema de reto es complicado el asunto y decirle que este 9 

informe tiene rostro humano, definitivamente al final y al cabo tiene un rostro humano 10 

eh lo que digamos nosotros el Concejo es simplemente un pedacito de opinión con 11 

ese rostro humano de todo San Carlos. 12 

 13 

El señor Eduardo Salas Rodríguez, Regidor Suplente, manifiesta: entiendo don Juan 14 

Diego que esto es un informe de rendición de cuentas y que tiene que basarse en 15 

aspectos generales, por supuesto que en el informe también vienen asuntos 16 

específicos, pero imagínese, brindar 200 y resto de páginas en un informe aquí en 17 

una sesión no ocuparíamos muchos días y por supuesto que yo quisiera escuchar 18 

sobre los parquímetros, la tracción de inversiones y demás, pero es no podemos 19 

olvidarnos que es un informe o una rendición de cuentas, en varias comunidades que 20 

he asistido que he estado que he hablado con dirigentes comunales eh la percepción 21 

hacia usted es muy positiva y eso me alegra y espero que esa labor aumente más 22 

esa percepción que tienen hacia usted de una buena labor de la Municipalidad San 23 

Carlos, del alcalde y  de y de la Municipalidad en general hay un tema que sí escucha 24 

uno los dirigentes comunales y es el rezago que tuvo esta Municipalidad durante 2 25 

años, esto un tema general y con quien usted habla le expresa eso, la consulta es si 26 

se maneja no sé algún plan de acción o se ha pensado en un plan de acción para 27 

para poder solventar esos dos años que tuvimos de rezago aquí en esta en esta 28 
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Municipalidad de San Carlos, porque sí es evidente.  Otro tema que también me 1 

parece a mí que es sumamente importante es concerniente a la acción de regreso, 2 

por aquellos actos que se realizaron en la administración anterior y que eso propició 3 

o produjo  sanciones económicas especialmente a esta Municipalidad y que es un 4 

tema que tiene un periodo de prescripción y que se tiene que resolver, por último lo 5 

manifestó doña Patricia Romero y es el asunto del comparativo ingresos por patentes 6 

donde hay una disminución en el 2023 se habla de 4705 millones y en el 22024 4572 7 

millones por ahí y que se han aprobado 993 patentes quisiera saber a qué se debe 8 

esto don Juan Diego. 9 

 10 

El señor Jorge Luis Zapata Arroyo, Regidor Municipal, manifiesta: quisiera iniciar mi 11 

participación agradeciendo no solo a  Juan Diego sino a todos los funcionarios 12 

municipales por el trabajo que han desarrollado durante el último año durante el 2024, 13 

ha sido un proceso de cambio en la gestión donde todos los sancarleños más allá de 14 

nuestro color político tenemos la esperanza de que este nuevo equipo le dé la 15 

dirección a la Municipalidad y a San Carlos que nos merecemos y hacia donde 16 

apuntamos, en ese sentido bueno yo sé que usted ha tenido muchos retos durante el 17 

año, uno de esos retos es el tema de y que hemos estado apuntando mucho 18 

señalando mucho en este Concejo Municipal es el tema de la gestión municipal 19 

¿verdad? de la gestión administrativa eh se han hecho algunos cuestionamientos, se 20 

ha solicitado eh liderazgo por algunos compañeros regidores y sé que usted ha 21 

tomado algunas acciones, también don Jorge ahora apuntaba sobre el tema de la 22 

reestructuración se han plantado algunas mociones eh sobre eh cómo optimizar los 23 

procesos sobre un sistema de gestión de la calidad, sobre sistemas de plataforma 24 

tecnológica que ayude a todas las labores, en ese sentido me gustaría que nos 25 

ampliara un poco qué acciones específicas ha desarrollado claramente esto es un 26 

proceso y no las vamos a tener listas probablemente en el 2025, pero sí 27 

probablemente ya ha iniciado algunas entonces me gustaría que nos ampliara un 28 
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poco sobre sobre este sobre este tema. El otro punto está relacionado con e temas 1 

de promoción de para el crecimiento económico usted nos hacía una en la 2 

presentación conversaba sobre que han desarrollado alianzas con cámaras, con AD 3 

Norte, con Procomer que han venido han traído inversionistas y aquí me gustaría 4 

tocar un poquito más tierra si existe gracias a este esta serie de alianzas una ruta 5 

trazada que podamos dar seguimiento en el en el consejo donde esté definido cuáles 6 

son las acciones para temas de crecimiento económico para el cantón y qué 7 

resultados podemos ver a mediano y a largo plazo porque cuando uno hace este tipo 8 

de planificación pues claramente vamos a querer tener resultados usted va a querer 9 

tener resultados en su periodo pero buscamos que este plan sea sostenible para la 10 

economía de los sancarleños entonces también que nos ampliara un poco sobre ese 11 

tema. 12 

 13 

El señor Álvaro Ignacio Esquivel Castro, Regidor Suplente, expresa: una de sus 14 

promesas más grandes en campaña fue una alcaldía de puertas abiertas y esto no lo 15 

digo yo, esto lo dice la mayor cantidad de gente que viene aquí los lunes a que usted 16 

los atienda, la gente que usted visita día a día sábado, domingo, están muy contentos 17 

con el trabajo que usted viene haciendo durante este año, yo que ya tengo bastantes 18 

años de estar eh en esta Municipalidad le puedo decir que es una de las mejores 19 

rendiciones de cuentas que he recibido no sé qué opinarían los demás compañeros 20 

si hubieran recibido la rendición de cuentas que recibimos nosotros con la señora 21 

alcaldesa, quiero felicitarlo por esta rendición de cuentas en el Distrito de Pocosol 22 

donde en el cual yo vivo, si vemos la mano de del alcalde porque más allá de ver la 23 

mano del alcalde un papel la vemos en los proyectos y yo invito a los demás 24 

compañeros regidores a visitar los distritos porque yo considero que la mejor 25 

rendición de cuentas está en los proyectos que se hacen en cada distrito y en Pocosol 26 

sin duda alguna en este año hemos tenido gran beneficio con gran cantidad de 27 

proyectos que estaban este sin ejecutar y en menos de un año gracias a Dios ya los 28 
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tenemos ejecutados lo felicito lo invito a seguir de esta misma forma que ha estado 1 

durante este año y estamos para servirle.  2 

 3 

La señora Ashley Tatiana Brenes Solís, Regidora Municipal, indica: para todos los 4 

aquí presentes quería primero dejar claro para los televidentes que el informe sí se 5 

entregó en tiempo y forma, sé que ahora van a explicar un poco más al respecto pero 6 

se entregó en secretaria el 28 de febrero de manera física, entonces sí quería dejar 7 

eso claro y sé que varios de los compañeros han hecho acotaciones bastante 8 

acertadas pero yo quiero utilizar mi espacio para agradecer y yo creo que por respeto 9 

a esta rendición de cuentas que fue bastante amplia que el documento yo también lo 10 

leí deberíamos es una obligación que de hecho pues estuvo con bastante tiempo, 11 

bastante explícita ahí la información, yo creo que  por respeto también a los 12 

compañeros funcionarios, jefaturas que están hoy aquí eh lo mínimo que podríamos 13 

hacer es darles un aplauso porque se cortó la  información y ni siquiera fuimos 14 

agradecidos a ese esfuerzo que se está haciendo ahí falta muchísimo por hacer y 15 

todos somos conscientes aquí pero yo creo que deberíamos darles un aplauso a los 16 

funcionarios que están aquí por esa gran labor que han hecho.  Porque como lo dijo 17 

don Juan Diego al inicio no es un trabajo solo de él,  de doña Pilar, de doña Diana es 18 

un trabajo de todos los funcionarios municipales que se ponen la camiseta cada día 19 

para lograr sus metas, para sacar adelante los  objetivos, que no es fácil, que nunca 20 

el presupuesto alcanza, que siempre hay trabas en los procesos administrativos en 21 

los procesos contables pero yo sé que aquí hay muchísimas personas que tienen 22 

muchas ganas de trabajar y de hacer las cosas bien y como lo decía mi compañero 23 

en su intervención anterior yo creo que esta es una rendición de cuentas muy 24 

transparente, me gustó mucho la información ahí planteada y yo creo que también 25 

por respeto cuando hablamos no se ve bonito que hagamos caras de lo que están 26 

hablando los otros compañeros, yo creo que por respeto uno también debe hacer 27 

silencio escuchar con respeto lo que hablan los demás que fue algo también que 28 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 16-2025 

PAG.28 

 

 

 

 

 

 

hablamos en la sesión anterior el tema de respetar cada vez que uno habla porque 1 

todos aquí tenemos derecho a dar nuestra opinión, con mucho respeto, con mucha 2 

madurez, entonces no se ve bonito las caras aunque no estemos de acuerdo porque 3 

estamos en un Concejo Municipal no vamos a estar de acuerdo somos de diferentes 4 

fracciones tenemos diferentes pensamientos pero al final ¿qué queremos todos el 5 

desarrollo de nuestro cantón, entonces yo creo que siempre debe prevalecer el 6 

respeto y lo digo yo aquí como una de las más jóvenes regidoras porque creo que 7 

debemos todos trabajar con el ejemplo y no dejarlo en diálogos nada más y en 8 

discursos bonitos hay que ir a los hechos, entonces nuevamente agradecerles como 9 

lo digo y lo dije anteriormente falta muchísimo por hacer yo quisiera que ese informe 10 

no fuera de 200 páginas sino que fuera de 400, sé que vamos por buen camino, 11 

hubieron dos años en los que la gente ni siquiera tenía la oportunidad de poder 12 

conversar con el alcalde sin importar de qué color político fuera y hoy día muchas 13 

personas que ni siquiera comparten con mi partido por ejemplo o al que yo pertenezco 14 

han conversado conmigo y me dicen "Qué bonito me recibió el alcalde pude 15 

conversar, pude expresarle lo que pienso, que hay X o Y proyecto que yo siento que 16 

debe avanzar estamos escuchando al pueblo y eso es un mensaje muy importante 17 

que no necesitan sacar cita, sino saber que todos los lunes pueden venir aquí a 18 

conversar con el señor alcalde, con la señora alcaldesa y con los funcionarios, que 19 

también siempre están muy dispuestos y agradezco nuevamente porque toda la 20 

información que he requerido o todo el apoyo que he necesitado en mi función de 21 

regidora siempre han estado ahí porque como regidores, no es solo venir a las 22 

sesiones tenemos que conversar con los compañeros de los departamentos y 23 

acompañar también los Concejos de Distrito y a nuestros compañeros síndicos que 24 

hacen una gran labor así que nuevamente agradecerle señor alcalde sé que falta 25 

mucho por hacer y que vamos por buen camino. 26 

 27 

 28 
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La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, expresa:  1 

agradeciendo que se hayan sumado esta rendición de cuenta a los diferentes 2 

funcionarios municipales que están acá, creo que Ashley dijo algo muy importante y 3 

que no escuché a ningún regidor decirlo en sus discursos pero yo soy una persona 4 

que reconozco que se nos ha dado una apertura,  cuando uno ha consultado los 5 

diferentes departamentos hay voluntad hay disposición para podernos atender sin 6 

hacer diferencia a qué partido político está representando uno aquí en la 7 

Municipalidad de San Carlos sé que se ha atendido desde el PLP, Costa Rica Manda, 8 

la unidad Progreser y el mismo Liberación, entonces creo que es importante 9 

agradecerles verdaderamente a los funcionarios municipales que nos han dado esa 10 

apertura y que han visto los temas como en pro del desarrollo de San Carlos no como 11 

en pro del desarrollo de San Carlos no pensando en algún partido político, en 12 

particular entonces sí quería hacer ese agradecimiento inicialmente, para mí también 13 

es importante señor alcalde comprender qué gestiones ha realizado usted para 14 

mejorar el tema administrativo, a nivel municipal, todo el tema de la reestructuración 15 

tenemos conocimientos que el Concejo Municipal anterior vio todo el tema de del 16 

manual de puestos e hicieron varias gestiones pero cómo se ha logrado materializar 17 

lo que hizo un Concejo Municipal anterior para las mejoras para este periodo que 18 

usted asumió varios regidores lo preguntaron pero para mí sí es importante que tal 19 

vez usted nos dé como alguna nota que usted nos diga cuando usted asumió a la 20 

alcaldía ¿qué nota le daría a la Municipalidad de San Carlos y cuál nota le daría a 21 

hoy después de casi un año de su gestión, también me gustaría conocer justamente 22 

nos mencionaba en la presentación que por ejemplo actividades como la iluminación 23 

del parque que es algo muy bonito genera reactivación económica yo en eso estoy 24 

completamente de acuerdo y lo he visto por otras Municipalidades han hecho es una 25 

dinámica atractiva para traer turistas y demás me gustaría saber si usted ha hecho 26 

algún sondeo con el comercio alrededores del parque de Ciudad Quesada para saber 27 

cuál ha sido ese incremento económico de cuando la Municipalidad invierte por 28 
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ejemplo en la iluminación del parque para por lo menos también tener eso para futuros 1 

proyectos para cuando se cuente con el parque de Pocosol y también para otros tipos 2 

de actividades en relación a ese tema. Me gustaría saber qué se ha trabajado con 3 

respecto a contar con una marca cantón sé que la señora vicealcaldesa doña Diana 4 

Murillo ha estado trabajando acciones para posicionar al cantón a nivel  pero me 5 

gustaría saber cómo si hay una estrategia que responda como tal a una propuesta de 6 

cómo queremos posicionar al cantón de San Carlos tanto a nivel nacional, como a 7 

nivel internacional y también me gustaría saber si se ha creado no sé si la palabra 8 

correcta será programas o iniciativas usted antes nos mencionaba un tema del adulto 9 

mayor que indicó que para verlo este Concejo Municipal pero qué programas o qué 10 

actividades han nacido de esta nueva administración para atender el tema del adulto 11 

mayor, el tema de migrantes, el tema de niñez, entre otros o sea nuevos proyectos 12 

que se hayan gestionado desde que usted asumió la alcaldía. 13 

 14 

El señor Carlos Mario González Rojas, Síndico del Distrito de Quesada, expresa:  15 

primero Juan Diego y equipo de la Municipalidad qué orgullo distinguirse nuevamente 16 

como una de las Municipalidades de mayor ejecución presupuestaria y no es solo 17 

ejecutar por ejecutar el presupuesto es que dichosamente ya en varios de los lugares 18 

donde vámonos se observan las obras que se han venido realizando eso nos llena 19 

de mucha satisfacción a pesar del poco tiempo de esta nueva gestión en la 20 

Municipalidad, quisiera nada más referirme digamos a algunos aspectos puntuales 21 

pocos, porque un informe de ese tamaño de más de 130 páginas pues es muy difícil 22 

también en una presentación de 50 minutos, entrar en muchos detalles que para eso 23 

oportunamente se nos envió el informe pues para que lo estudiáramos y pudiéramos 24 

acá venir ya con aspectos puntuales, muy específicos y más que nada para futuro si 25 

bien es cierto el informe que usted tiene que presentar bueno que ustedes presentan 26 

es al 31 de diciembre o sea al 2024, pienso que es importante tal vez referirse a 27 

algunos aspectos que han venido cobrando mucha relevancia y por ejemplo es la 28 
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creación de espacios para mascotas especialmente hoy día es increíble la cantidad 1 

de veterinarias que se observan en los diferentes lugares ya no hay casa donde no 2 

hayan mascotas entonces hay que pensar en espacios para las necesidades de estos 3 

espacios que tal vez ya eh lotes comunales, áreas comunales o municipales, pensar 4 

en hacer proyectos específicos se habló aquí de la área de gestión también de cursos 5 

de capacitación en arborización bueno yo quisiera así en un futuro ver ojalá algunos 6 

proyectos más aterrizados algunos proyectos específicos como por ejemplo bueno 7 

en relación con lo que se ha hablado de Ciudad Quesada destino turístico, nos parece 8 

que es necesario remodelar el parque, elaborar un proyecto de remodelación de 9 

nuestro parque, que hoy día si se quiere es más bien un peligro estar ahí con esos 10 

árboles enormes y que no son apropiados para el árbol así entrar en detalles, sé que 11 

incluso se tiene recursos por ejemplo la Unidad Técnica de Gestión Vial yo creo que 12 

ahí bueno conozco una arquitecta y  tengo entendido que tiene hasta su especialidad 13 

en paisajismo que tal vez podría ayudarnos mucho además el bulevar, Coocique, 14 

canchas de tenis, en fin bueno la el proyecto ese pero que se materialicen esos 15 

proyectos ojalá ahora para el este periodo cuanto antes también eh y tal vez para la 16 

parte de doña Pilar sí una situación que hay que atender, tal vez no hubo tiempo de 17 

referirse sobre la situación adulto mayor que es una población que crece 18 

aceleradamente y definitivamente hay que pensar mucho en espacios para la 19 

atención de los adultos mayores, es también la creación y apertura de espacios para 20 

la práctica deporte y recreación no sé no observado para atrás y están aquí la gente 21 

de Comité Cantonal de Deportes pero sí creo que debe fortalecerse eso y debe 22 

destinarse los recursos necesarios para el mantenimiento de las instalaciones 23 

deportivas que tenemos pero además crearse los presupuestos necesarios para la 24 

creación de estas instalaciones en los lugares donde no se tienen y  lo mismo con lo 25 

de las aceras Juan Diego, en la medida de lo posible y donde bueno la medida de lo 26 

posible que estas aceras dispongan también los espacios sobre todo entre el caño y 27 

la acera para que se pueda arborizar con las especies adecuadas más, no solo 28 
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construir aceras, sino que ojalá esas aceras vayan acompañadas digamos de los 1 

árboles o arbustos y finalmente digamos a mí me habría gustado que se refiriera 2 

porque creo que eso sí también muy específico el periodo pasado al efecto económico 3 

para todos nosotros para la Municipalidad de los despidos infructuosos de la 4 

administración anterior.  5 

 6 

La señora Carmen Lidia Quiros Corrales, Síndica del Distrito de la Fortuna, 7 

manifiesta:  Juan Diego y equipo de trabajo estoy hablando de todo su equipo de 8 

trabajo, jefes de departamentos con todos sus funcionarios, las dos vicealcaldías, 9 

para mí el informe rendición de cuentas más que satisfecha, porque es el resultado y 10 

conclusiones de su plan de trabajo el que lleva las fortalezas, las amenazas, las 11 

debilidades, es un plan de trabajo aquí usted está rindiendo cuentas y eso es lo que 12 

me gusta, que se le hable como es al otro al sancarleño porque así lo entendemos yo 13 

sé que si le ponemos palabras muy bonitas, aquellas personas que no tienen casi 14 

estudios no lo van a entender, pero los números hasta la persona más sin estudios lo 15 

entiende,  falta mucho por hacer, sí falta mucho por hacer, les voy a contar algo, que 16 

me pasó a mí hace dos años cuando vine a dar una vuelta a la Municipalidad hasta 17 

mala cara le hacían a uno para atenderlo, o uno como venía a hacer una vuelta ahí 18 

¿cómo se llama dónde están las muchachas ahí sentaditas atendiendo? en 19 

plataforma y se sentía un ambiente bastante pesado, yo sé que muchas veces nos 20 

sentimos cansados, pero una sonrisa es suficiente para quedarse uno satisfecho y le 21 

puedo decir y asegurar que siento que el personal ahora se le ve por lo menos la 22 

sonrisa, tal vez no estén muy contentos con el salario global, pero ya así nos tocó en 23 

todos en todos los lugares, siento que hay que trabajar mucho y que se ha trabajado 24 

se ha estado trabajando en la motivación del personal considero que podríamos poner 25 

en un plan de trabajo en algún momento que se habló de una reestructuración y no 26 

es que como decía me decía un día el hijo mío es que con la reestructuración seguro 27 

van despedir, no una reestructuración no significa eso, una reestructuración es que 28 
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el personal que no está ocupado en un departamento se pase al otro si cumple con 1 

los requisitos y así nos ha tocado en todas las empresas en todas las instituciones 2 

que se trabaja las tareas los oficios las tareas los departamentos van cambiando,  3 

estoy muy contenta con el trabajo de las de las dos vicealcaldesas, el trabajo y su 4 

equipo de trabajo  doña Diana con la parte económica y doña Pilar con la parte de la 5 

proyección social que se ha tenido mucho que hay que mejorar sí claro en San Carlos 6 

tenemos un problema muy grande de indigencia, mucho suicidio en hombres, mucho 7 

femicidio, eso sí se lo voy a pedir a usted Juan Diego usted que es el líder bueno el 8 

coordinador de la del Concejo Cantonal de Coordinación Interinstitucional el cual 9 

usted preside que en el informe debería de darse cuáles instituciones se ponen la 10 

camiseta para que así tal vez aquellas que no lo utiliza que no hacen sus funciones 11 

en ese concejo, puedan como decir "Ah no si aquellos del Ministerio de Salud están 12 

trabajando bien nosotros tenemos que apurarnos también”, porque una Municipalidad 13 

definitivamente trabaja en conjunto con todas las demás instituciones del cantón, hay 14 

algunas que pasan ausentes, no es venirse a sentar aquí al escritorio y reunirme y 15 

qué lindo no sino es ejecutar hacer dentro de sus instituciones en coordinación con 16 

la Municipalidad y ahí a veces hay que poner esos nombrecitos.  Muy contenta porque 17 

les han dado la importancia por primera vez a los Concejos de Distrito, antes cuando 18 

estaba mi esposo de síndico se le era muy fácil decir, vaya ponga esto, reúnase con 19 

el Concejo de Distrito, tienen que poner esto en las prioridades, mis respetos, porque 20 

nos dieron el valor que tiene un Concejo de Distrito tanto es así que los jefes de 21 

departamento cuando se va a dar una queja o el funcionario que trabaja ahí le dice 22 

"Ya fue con el Concejo de Distrito." O sea nos dan esa esa importancia y eso es de 23 

agradecer y sinceramente estoy muy contenta con esa rendición de cuentas tenemos 24 

que trabajar mucho en los reglamentos, el departamento de patentes tiene que 25 

trabajar con un reglamento definitivamente,  tenemos que tener una saber en los 26 

Concejos de Distrito cuántas patentes hay por cada distrito y muchas cosas más pero 27 

sé que con ayuda de los regidores que son los que van los que son los que nos 28 
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representan por todo el cantón podemos montar varios varias mociones. 1 

El señor José Luis Mora Sibaja, Síndico del Distrito de Pocosol, expresa: son 7 meses 2 

de Juan Diego prácticamente, porque es un rendimiento una rendición de cuentas de 3 

del 2024, pero este empieza en  mayo, recuerdo que en una intervención corta que 4 

dice el primero de mayo, les decía que el gran anhelo de nosotros como síndicos era 5 

volver a que la Municipalidad de San Carlos fuera aquella Municipalidad que 6 

escuchaba las comunidades, que iba a las comunidades y que los funcionarios 7 

sintieran otra vez el respaldo de la administración para poder invertir en cada distrito, 8 

pensábamos que no era posible que en 3 años los funcionarios de la Municipalidad 9 

de San Carlos después de ser una de las mejores Municipalidades se les hubiera 10 

olvidado cómo era trabajar en los distritos,  en 7 meses vemos el resultado otra vez 11 

gracias a la gestión suya pero al gran respaldo que tiene también de los de los 12 

funcionarios creo que Pocosol tal vez es uno de los distritos que más pasa por los 13 

departamentos, siempre estamos pendientes de enlace comunal siempre estamos yo 14 

creo que no hay una sesión que no hemos no hayamos pasado por la Unidad Técnica 15 

pero siempre hemos tenido el respaldo de cada uno de ellos desde las secretarias los 16 

y todos los funcionarios y de verdad agradecerles y pedirles paciencia porque son 4 17 

años los que vamos a estar por aquí pero en estos 4 años vamos a seguir pasando 18 

todos los lunes y todos los viernes que haya sesión por donde ellos porque estamos 19 

en las manos de ellos sabemos que si los funcionarios trabajan con nosotros los 20 

proyectos van a seguir llegando a los distritos, en estos 7 meses Juan Diego hay que 21 

ver por ejemplo Pocosol sí tenía una maquinaria, pero esa maquinaria en un año 22 

trabajaba como 4 meses porque era una maquinaria que ya prácticamente no servía, 23 

hoy podemos decir que estamos trabajando, que sí que tenemos maquinaria a tiempo 24 

completo, pero que sí está trabajando tiempo completo,  se ve la diferencia, gracias 25 

a la gestión de compra de maquinaria hay proyectos grandes y creo que Pocosol es 26 

uno de esos distritos que han sido favorecidos estamos en estos momentos 27 

ejecutando el proyecto más grande en asfalto del distrito y el tema también que es 28 
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muy sonado del parque de Santa Rosa pero yo me quedo con algunos proyecticos 1 

pequeñitos que gracias a su esfuerzo hemos logrado hoy hay familias de Pocosol que 2 

están viviendo diferentes que pueden llegar a sus casas y salir porque hemos podido 3 

intervenir algunos caminos que hacía 20, 10, 15 años no se habían intervenido, son 4 

7 meses apenas y ya hemos logrado sacar más o menos seis caminos que hacía más 5 

de 8 años que se estaban esperando y si en 7 meses hemos logrado eso pienso que 6 

en estos 4 años nos va a ir bien, todo a beneficio de los pobladores aquí lo único que 7 

somos simplemente somos representantes de ellos, vamos a seguir peleando y 8 

vamos a seguir luchando y lo vamos a seguir visitando a usted y lo vamos a seguir 9 

llevando a nuestro a nuestro distrito e invitar a todos los regidores y agradecerle a los 10 

que ya han estado por allá porque en realidad eh Pocosol sí necesita y ocupa muchos 11 

proyectos más, pero en estos 7 meses que es muy poco se ha hecho bastante, 12 

gracias a cada uno de ustedes, gracias a los regidores que también han estado 13 

dispuestos a colaborar con los con los diferentes proyectos cuando se han hecho 14 

reformas y sé que vamos por bien buen camino por lo menos nosotros de parte de 15 

los habitantes de Pocosol hay un sentir muy especial para la Municipalidad de San 16 

Carlos porque otra vez se ve que se está trabajando y ojalá que lo logremos ir 17 

mejorando cada día, a los departamentos vamos a seguirlos molestando, pero vamos 18 

a seguir con la idea de mejorar cada día. 19 

 20 

El señor Alberto Vargas Rodríguez, Sindico del Distrito de Pital, expresa: sumamente 21 

agradecido, quedo muy conforme con la con la bendición que nos dio ahorita don 22 

Juan Diego, en lo personal, porque sabemos todo lo que se ha llevado en cada uno 23 

de nuestros distritos, sabemos que bueno todos los síndicos que están aquí se han 24 

dado cuenta de que al día de hoy es una Municipalidad totalmente abierta, 25 

agradecerle enormemente a Juan Diego por darle otra cara a la Municipalidad de esa 26 

forma de ser de puertas abiertas y obviamente no se puede dejar de lado a cada uno 27 

de los departamentos que hoy están por acá de verdad agradecerles infinitas de mi 28 
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parte y de parte del Concejo Distrito, mencionarlos a todos y son muchísimos pero de 1 

verdad a cada uno de ellos, a cada uno de los departamentos de esta Municipalidad 2 

muchísimas gracias por esa labor que llevan día a día, esas respuestas que nos dan, 3 

cuando estamos ocupando algo de emergencia, en lo personal voy a hablar lo que es 4 

el Distrito de Pital antes se comentó el tema de Boca Tapáda,  Boca San Carlos, la 5 

tubería si nos ponemos a ver 700, más de 751 familia ya van a tener agüita, 42 km, 6 

más de 15 millones de colones que se va a invertir en esa comunidad, creo que hace 7 

como 4 días tuve que llamar a doña Pilar para informarle que Boca San Carlos estaba 8 

quedando sin agua, que ella es testiga que lo tuve que llamar para que nos ayudara 9 

porque estaban sin agua lograron resolver el problema, igual agradecerle a doña Pilar 10 

por estar siempre atenta, a Diana también, lograron resolver el problema pero la 11 

respuesta que ellos me dijeron después de que se solucionó el problema fue "Ya 12 

estamos más cerca." muchísimas gracias a todo el Concejo Distrito fue lo que nos 13 

dijeron, igual le hago extender el mensaje que les enviaron a Juan Diego a doña Pilar, 14 

a Diana por supuesto este gracias muchísimas gracias de verdad por volver a ver a 15 

Boca Tapáda,  Boca San Carlos, ya que es una bajura, ya que es un lugar que está 16 

bastante lejano del distrito y somos fronterizos, entonces de parte de ellos les externo 17 

el agradecimiento me dijeron "Díganle muchas gracias” porque cada vez estamos 18 

más cerca,  igual como Concejo Distrito agradecerles a todos aquellos regidores que 19 

nos han visitado que nos han acompañado y nos han calentado la silla que de verdad 20 

han preguntado en un momento por Pital, agradecerles a todos y cada uno de ellos, 21 

repito Juan Diego, muchísimas gracias, quedo muy conforme con él, con la rendición 22 

de cuentas,  como síndico hemos visto que queremos muchas cosas como todo 23 

distrito, pero uno de los temas que hemos hablado y que igual agradecerle por la 24 

reunión de ayer en el en Pital el tema de la delincuencia que sé que estamos muy 25 

cerca de resolver eso primero Dios y este y un tema igual que hemos tocado es que 26 

primero Dios en su momento se logre es eh un hogar de horno y también un Colegio 27 

en Pital, estamos necesitando un Colegio Pital, pero yo sé que eso poco a poco se 28 
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va a ir logrando, entonces reintegro de verdad muchísimas gracias se les agradece 1 

enormemente y muy satisfecho con la rendición de cuentas. 2 

 3 

El señor Fidel Rodríguez Zamora, Síndico de Monterrey, manifiesta:  como se ha 4 

hablado esto es una rendición de cuentas, si mal no recuerdo es que ya a mí los 15 5 

años a veces me afecta la memoria, pero este presupuesto no fue votado de forma 6 

unánime, sin embargo me lleno de alegría ver que el 90% de ese presupuesto está 7 

siendo ejecutado, esto a mí me emociona porque cuando uno ve a los funcionarios 8 

de la Municipalidad de haber recuperado la confianza de sentirse incómodos 9 

trabajando, yo siento que eso es un valor muy grande, cuando uno tiene quien lo 10 

escuche y uno llega a tocar la puerta y sabe que se la abren y lo atienden de la mejor 11 

manera el dirigente comunal se va feliz y contento, satisfecho, esperando también 12 

una resolución, cuando tenemos una alcaldía de esa altura que no hay grande, ni 13 

pequeño, el dirigente y yo como síndico recibo allá de las visitas que hacen de 14 

Monterrey aquí a la alcaldía y se van muy satisfechos ahora sí hay quien los escuche, 15 

yo sí quiero también agradecer a las regidoras y a los regidores que nos han podido 16 

visitar en el Concejo de Distrito de Monterrey y se han dado cuenta de primera mano 17 

de los cosas que estamos en mera lucha, como síndico yo me siento muy satisfecho 18 

que en tan poco tiempo entrar aquí prácticamente con las manos en la cabeza señor 19 

alcalde y ver hoy maquinarias que nos están exponiendo, que no existía ni en foto, 20 

ya para nosotros los síndicos eso significa que vamos por buen camino, somos 21 

conscientes que hay que mejorar y si hay una institución que diga que ya logró todo 22 

está fracasada, necesitamos seguir mejorando y como decían algunas compañeras 23 

o compañeros, qué feliz se siente uno cuando toca la puerta y siempre tengo una 24 

apertura, siempre una solución, siempre un a sugerencia de cómo llegar a X, Y o Z, 25 

a un problema  en Monterrey que son muy diferentes de todos los distritos, Juan Diego 26 

recuperar el proyecto 2-10-489 la ruta que nos habían quitado,  como no nos 27 

escuchaban, nos quitaron el presupuesto y se lo llevaron a otro camino, brincándose 28 
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el  Concejo de  Distrito, brincándose todo,  que usted recupero ese proyecto y que 1 

está en ejecución, eso es saber escuchar al pueblo, usted va a empezar a recoger 2 

los frutos de lo que usted hace, de corazón, porque al igual que usted hay muchos 3 

funcionarios que tiene usted trabajando en esta Municipalidad tienen la camisa 4 

impregnada, como Síndico voy a dar todo lo que pueda para que Monterrey pueda 5 

responder a todo este equipo municipal,  porque usted regidores y regidoras van a 6 

salir también por la puerta grande con el trabajo que los Síndicos logremos hacer. 7 

 8 

La señora Emma Patricia Rojas Chaves, Síndica del Distrito de Venecia, expresa: 9 

realmente estoy muy complacida, nos han ayudado un montón, hemos tenido las 10 

puertas abiertas en todos los departamentos, Juan Diego es una persona muy 11 

accesible para todos los ciudadanos, el informe yo lo interpreto de la siguiente 12 

manera, aquí hay un informe que nos tocó dar tanto a los Concejos de Síndicos como 13 

a Juan Diego, en un cuaderno ya empezado,  porque el 2024 empieza en enero y a 14 

nosotros nos tocó iniciar en mayo, el hizo algo para mí que todos aquí se dijo en mayo 15 

del año pasado que se guardan banderas, o se habla de lo que paso ni de  lo que 16 

hay, eso es lo que esta haciendo, arranco sin hablar de la alcaldesa anterior, hizo esto 17 

o dijo aquello, está dando un informe de enero a diciembre, creo que ya este nuevo 18 

informe 2025 va a tener otra visión totalmente distinta porque ya sí es Juan Diego en 19 

su totalidad de la de lo que es la administración 2025 pero aquí hay un periodo 20 

compartido igual que todos nosotros cuando dimos nuestros informes era un periodo 21 

compartido entonces pedirle no bueno tal vez por mi falta de experiencia pedir mucha 22 

explicación en unas cosas yo siento que es como querer echarle como atizar el juego 23 

que se tiene que dejar calmado no sé qué fue lo bueno lo malo que hizo doña Carol, 24 

porque en realidad en ese tiempo pues no estaba involucrada pero ya creo que eso 25 

ya tenemos que dejarlo a un lado veamos lo que se está haciendo de aquí en adelante 26 

y creo que desde mayo todos hemos estado aquí y hemos escuchado a Juan Diego 27 

semana a semana sentarse ahí y hablar de lo que se hace todos aquí hemos estado 28 
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y todas las semanas, todos los lunes se le cuestiona una u otra vez si hay algo que 1 

no está bien, o se le recomienda y sabemos que los proyectos de mayo a esta fecha 2 

todos han pasado por aquí por todos ustedes nueve y por los que están también aquí 3 

atrás y por todos nosotros entonces aquí hay una cadena de un trabajo de todos 4 

nosotros tal vez la presentación en la forma que se hizo pues dejó un poquito tal vez 5 

por para ustedes que tienen un poquito más de análisis de para para darme un 6 

informe diferente pero creo que eso se puede mejorar aquí estamos para ayudarnos 7 

debemos comenzar a trabajar en ayudarnos y en apoyarnos y en darnos consejos,  8 

darnos un camino una luz para poder hacer las cosas bien pero no para estar 9 

machacando unas cosas porque yo a veces no sé si estoy cayendo en algo que es 10 

incorrecto pero yo a veces siento que esto de que se guardan las banderas fue la 11 

mentira más grande que se dijo en mayo del año pasado, porque siempre hay alguien 12 

que saca relucir es que se habló de mi partido, o del este o de la bandera,, de aquí y 13 

eso ya se tiene que dejar atrás ni yo soy ,del PLN, ni la otra es de la unidad no aquí 14 

somos sancarleños todos aquí no hay una cabeza de partido ni nada aquí todos 15 

somos San Carlos y todos tenemos el mismo uniforme municipalidad de San Carlos 16 

trabajando por ellos. 17 

 18 

El señor Juan Diego González Picado, Alcalde Municipal, manifiesta: gracias a todos 19 

por sus intervenciones por sus felicitaciones y también por las críticas constructivas y 20 

bien intencionadas que al final le sirven a uno también para hacer  reflexión y mejorar 21 

el que hacer institucional,  yo creo que aquí hay un tema de expectativas versus 22 

realidades porque cuando yo oigo las intervenciones algunos pretenden que ya sé 23 

que se hayan arreglado todos los espacios deportivos, que se hayan hecho todas las 24 

aceras, que se hayan solucionado las presas en Ciudad Quesada, que ya estén listos 25 

los 1900 km de asfalto que todavía están en lastre o en tierra, que todas las canchas 26 

ya estén iluminadas, que ya se hayan generado mediante alianzas estratégicas 27 

20,000 empleos, y hasta a veces competencias que no nos tocan, de que ya los 28 
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procesos judiciales que cómo los hemos empujado, que qué hemos hecho para que 1 

estén solucionados los procesos judiciales del Comité Deportes y cuando esa es 2 

claramente una competencia del poder judicial y nosotros no podemos meternos, o 3 

que por qué no se han hecho tales cosas que son competencias del gobierno central, 4 

de la escuela, los colegios, que ya haya parques en todos los distritos y no solo para 5 

humanos sino también para perros y que ya esté lista la reestructuración 6 

administrativa y financiera,  todo en 7 meses, aquí lo que ocupamos no es un alcalde 7 

ocupamos al mago Merlín. Doña Luisa usted decía que no se ha hecho nada diferente 8 

a lo que se hacía en la administración anterior, yo creo que eso se deberá más 9 

probablemente a la poca atención que prestaba usted antes de ser regidor al 10 

quehacer municipal, o de su falta de criticidad con la anterior administración 11 

municipal, porque los números ahí están, aumentó la recaudación, aumentó la 12 

ejecución del presupuesto, disminuyó la morosidad, esos números están ahí yo no 13 

me los inventé, pero además se avanzó en proyectos que tenían años de que no se 14 

avanzaba, el parque Pocosol por citar algún ejemplo, el acueducto Bocatapada, Boca 15 

San Carlos que ahí se había tenido guardado debajito de algún escritorio por falta de 16 

voluntad política hace 8 años no se invertía en maquinaria para atención de caminos 17 

y se invirtieron 1300 millones de colones, hace 8 años no se hacía demarcación vial, 18 

el tema de gestión y manejo de relaciones con el Concejo Municipal con otras 19 

Municipalidades con las Asociaciones de Desarrollo con otras instituciones públicas 20 

es diametralmente diferente a lo que se hacía en la administración anterior, pero 21 

bueno e es muy fácil eh creer que todo se hacía igual de mal que se hacía hace dos 22 

años y está bien ese es su criterio, son criterios subjetivos, que no se sostienen con 23 

los números pero  aquí decir uno dice cualquier cosa, varios preguntaron por el tema 24 

de diagnóstico ustedes mismos pidieron las mociones solicitando la información de la 25 

actualidad, usted misma doña Luisa la presentó toda esa información se reenvió al 26 

Concejo Municipal se hicieron sesiones de trabajo con todos los departamentos de la 27 

Municipalidad de San Carlos y el Concejo Municipal en el que se presentó toda esa 28 
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información pero bueno ahí falta diagnóstico nunca ha habido diagnóstico e este al 1 

final son afirmaciones que no se sostienen con la realidad pero bueno.  Don Jorge 2 

por ejemplo ahora decía que es que no se presentó en el plazo de ley, se presentó 3 

en el plazo  de ley ese plazo de ley se cumplió más aquí tengo el recibido Jorge si 4 

usted no lo pudo leer en los 15 días probablemente es porque yo sé que su agenda 5 

es muy ajetreada pero no porque no se haya entregado tiempo, aquí le voy a 6 

compartir el recibido, a doña Luisa no le gustan los objetivos establecidos en el Plan 7 

de Desarrollo Humano Cantonal y cómo están redactados luis eso se hizo en el 2013 8 

y se aprobó en el 2014,  no lo hicimos nosotros ninguno de los que están aquí, y se 9 

está construyendo como yo espero que ustedes se acuerden todos porque se ha 10 

dicho aquí en innumerables ocasiones y se dijo en la presentación se está 11 

construyendo el nuevo plan de Desarrollo Humano Cantonal y claro cambiarán los 12 

objetivos cambiará la visión la misión pero de ahí no es culpa mía que a usted no le 13 

gusten los objetivos que se establecieron en el año 2003 esos son los que están 14 

vigentes al día de hoy. El tema de la reestructuración financiera y administrativa que 15 

varios lo consultaron es un tema que ya se estableció una comisión institucional y ya 16 

está trabajando, ya tuvo su primera sesión de trabajo en los próximos días vamos a 17 

tener una sesión de trabajo con el Servicio Civil y con MIDEPLAN para ver este tema, 18 

en el tema de reestructuración financiera se han venido sosteniendo diferentes 19 

reuniones con entidades del sector bancario nacional, estas evidentemente son 20 

negociaciones que no son de un mes ni de dos son temas que van a llevar muchos 21 

meses y probablemente muchas de esas expectativas no se van a cumplir ni siquiera 22 

en un periodo de 4 años. Doña Patricia convenio con Coopelesca no existe lo estamos 23 

construyendo, apenas puede ser que vaya a Florencia o puede ser que no vaya, el 24 

convenio lo estamos construyendo apenas con la Cooperativa depende de la 25 

disponibilidad financiera que tengamos nosotros y también de la disponibilidad 26 

financiera que tenga la cooperativa ahí vamos avanzando al haber al haberse 27 

planteado este convenio inicialmente por un mecanismo de transferencia hay algunos 28 
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pasos que tiene que seguir Coopelesca para la declaratoria idoneidad que en algún 1 

momento llegará aquí al Concejo Municipal para aprobación y en ese momento ya 2 

tendremos un poco más de claridad, el tema de la chatarra municipal se le ha 3 

entregado a la Asociación de Desarrollo Integral de San Luis de Florencia, si usted 4 

se refiere a la que está en el MOP, o en así se lo entendí probablemente sea por el 5 

Maracaná eso es del Ministerio de Obras Públicas y Transportes no de la 6 

Municipalidad ,así que no está dentro de nuestras competencias con respecto a los 7 

parques estamos iniciando con el parque Santa Rosa de Pocosol y hemos venido 8 

avanzando en negociaciones con la Asociación de Desarrollo Integral de Aguas 9 

Zarcas para que sea el segundo parque, creo que serán los dos que nos alcanza en 10 

esta en esta administración de tiempo porque los parques son muy caros un parque 11 

cuesta por encima de 400, 500 millones de colones no veo posibilidades financieras 12 

salvo que haya aporte de alguna otra institución de que nosotros podamos hacer más 13 

de dos parques en estos 4 años, se ha avanzado ya la Asociación de Desarrollo 14 

Integral de Aguas Zarcas tomó el acuerdo de donarle el terreno a la Municipalidad y 15 

que la Municipalidad pueda construir ahí algún parque entonces es un tema en el que 16 

sí hemos avanzado el estudio tarifario que preguntaba Marco para el mantenimiento 17 

del parque de Santa Rosa ya el estudio tarifario está listo no ha sido remitido al 18 

Concejo Municipal porque estamos esperando una modificación del reglamento de 19 

parques que el reglamento limita solo la parte tarifaria al Distrito de Quesada porque 20 

era el único distrito que tenía parque operado por la Municipalidad entonces se les 21 

remitirá no solo el estudio tarifario sino la modificación del reglamento pero el estudio 22 

tarifario ya está listo, como le decía antes los casos judiciales que usted menciona 23 

que la Caporal, que el Comité Deportes que eso está judicializado no depende de 24 

nosotros yo no puedo ir a decirle a un juez "Mire juez apúrese por qué está durando 25 

tanto con este caso."  llevará el curso judicial y el curso judicial será el que establezca 26 

el poder judicial y no nosotros. Hay una fortaleza enorme en la Municipalidad hay 27 

funcionarios comprometidos, capacitados, honestos, inteligentes, ¿qué nos falta?   yo 28 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 16-2025 

PAG.43 

 

 

 

 

 

 

lo he dicho en otras oportunidades, tenemos una debilidad estructural, procesos 1 

repetitivos, poco automatizados, eso es parte de las cosas que hemos venido tratando 2 

de mejorar pero que se van a ver acentuados con el tema de reestructuración 3 

administrativa y financiera también tiene que haber evidentemente una mejora 4 

significativa en los procesos para poder ser más eficientes y esa ciertamente es una 5 

debilidad municipal que no es fácil de atender y no se resuelve de la noche al día,  6 

pero que indudablemente estamos trabajando en eso.  Melvin me preguntaba sobre 7 

la posibilidad de ejecutar todos los compromisos al 30 de junio, no creo no se van a 8 

poder ejecutar todos alguna parte de eso se va a ir al superáit hay proyectos e por 9 

citarle un ejemplo el proyecto de Juanilama Pocosol, es difícil que ese proyecto se 10 

pueda ejecutar completo en 6 meses probablemente algunas de las líneas de ese 11 

presupuesto vayan a tener que ir al superávit eso es normal así pasa con todas las 12 

ejecuciones presupuestarias de compromisos de pago algunas líneas o algunos 13 

proyectos se logran ejecutar en un 100% y otros no evidentemente a nosotros lo que 14 

nos interesa y yo lo dije en la sesión cuando estuvimos viendo el tema de la liquidación 15 

presupuestaria del año 2024 nosotros tenemos los ojos puestos año en la disminución 16 

de los compromisos de pago para el año 2026, creo que es fundamental poder bajar 17 

ese número eso genera una bola de nieve porque usted arranca enero no solo 18 

ejecutando lo que viene en su presupuesto ordinario sino que además tiene que 19 

arrastrar una ejecución en este caso, en este año de más de 5,000 millones del 20 

periodo anterior, usted me preguntaba también algo por el tema de la Caporal yo lo 21 

que le puedo decir es que ya el proceso de ascenso directo del ingeniero de la 22 

administración que va a ver todos estos proyectos ya el proceso este está culminado, 23 

que ya hay una persona encargada de al menos mejorar las condiciones para que 24 

pueda ser el centro recreativo de la Caporal abierto al público que ese es un objetivo 25 

que nosotros tenemos ahí sí es una inversión hay un montón de errores no eso no es 26 

nuevo ustedes han conocido aquí los informes, como le decía a Marco ese caso está 27 

judicializado y habrá que ver el curso que tome pero al menos el interés de esta 28 
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administración es poder abrirlo al público eh y ya se cuenta con un dinero que este 1 

Concejo Municipal aprobó que son 35 millones de colones para que se puedan hacer 2 

las inversiones requeridas es una de las tareas que ya le dije a la arquitecta Rojas 3 

que es la que va a asumir ese puesto que es uno de los temas a los cuales tiene que 4 

darle prioridad. Eduardo me hablaba del tamaño del informe dice "claro” en una sesión 5 

en una presentación de 50 minutos hay un montón de departamentos eh que no a ver 6 

que no se pudieron exponer aquí porque no usted no puede resumir el trabajo de un 7 

año entero en 50 minutos, claro que no por eso se hace una síntesis de los temas y 8 

por eso se remite el documento completo para que ustedes puedan hacer las 9 

preguntas concretas, que tengan sobre el informe y para eso están aquí los 10 

funcionarios y los compañeros de la Municipalidad, Eduardo me habla de un rezago 11 

de 2 años de es lo que le dicen a uno todo el mundo en las comunidades no yo voy y 12 

me dice, “es que este camino tiene 2 años de que no se hace nada." y es que aquí 13 

en los últimos 2 años no se hizo esto y sí la gente siente ese rezago y previo a esa 14 

pandemia hubo otra pandemia y  hay un rezago claramente en muchísimos áreas del 15 

sector municipal y con ese rezago también tenemos que lidiar y con ese rezago 16 

también estamos trabajando lo cierto es que hoy tenemos mejores condiciones para 17 

atender ese rezago en caminos hoy tenemos maquinaria que nos permite dar una 18 

mejor atención a los caminos que están en lastre y en tierra y vendrán nuevas 19 

inversiones en maquinaria eso es una tarea de nunca acabar, esa inversión tiene que 20 

ser constante, no es no es posible que usted pase 8 años sin hacer esas inversiones 21 

porque al final le toca hacer inversiones de muchísimo valor, usted me hablaba del 22 

tema de reducción de ingresos por patentes, de ley de patentes, ahorita le voy a pedir 23 

al compañero Leonidas que se nos acerque para que nos hable de las acciones que 24 

se han establecido en materia de morosidad lo cierto es que sí doña Luisa nosotros 25 

por ley no podemos dejar de recogerle la basura a la gente yo no puedo llegar y 26 

decirle "Mire no la basura suya no me la llevo porque usted no ha pagado  el recibo." 27 

ese es el servicio que tiene una mayor morosidad justamente por eso es que en el 28 
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acueducto usted le manda y le corta, el servicio de basura no se puede suspender 1 

por un tema de salud pública y entonces hay una serie de estrategias que se 2 

establecen a nivel de la administración tributaria para reducir la morosidad y también 3 

para incorporar nuevos servicios porque como el servicio se de recolección se tiene 4 

que prestar la gente no  viene a solicitarlo o sea cuando usted construye su casa, en 5 

su lote, la gente no viene y pide que le que le cobren la basura,  nosotros tenemos 6 

que ir a hacer ese ejercicio y entonces también mediante el trabajo que hemos venido 7 

haciendo con el Departamento de Catastro  y Censos y con el Departamento de 8 

Recolección hemos metido muchos servicios que antes no existían o sea de gente 9 

que no lo estaba pagando claro eso también mete un monto adicional a la morosidad, 10 

pero bueno tenemos que hacerlo tenemos que seguir cobrando y que la gente pague, 11 

porque el hecho de que la gente pueda pagar al día el servicio de recolección nos 12 

permite ampliar el servicio y recoger en otras zonas donde no estamos recogiendo 13 

residuos en ese momento y esa es una aspiración que nosotros tenemos poder 14 

llegarle a más personas con el servicio de recolección de residuos y por eso es que 15 

este año eh perdón que el año anterior se hicieron las gestiones administrativas para 16 

que el servicio se estuviera prestando ya en dos nuevos distritos y yo esperaría que 17 

este año 2025 pudiéramos hacerlo al menos en el distrito de la Fortuna y el próximo 18 

año en el distrito de Florencia para ya poder decir cerramos esa brecha y estamos 19 

prestando el servicio en los 13 distritos. Jorge Zapata me preguntaba sobre el tema 20 

de alianzas estratégicas bueno este es una unidad que está dando si se quiere sus 21 

primeros pasos usted me hablaba del tema de inversiones, en materia de inversiones 22 

usted no le puede apuntar a todo por eso es que lo hemos hecho de manera muy 23 

estratégica con PROCOMER con un estudio diagnóstico que se hizo sobre las 24 

fortalezas que tiene el cantón de San Carlos y cuáles son esos posibles mercados de 25 

atracción en los que nosotros podemos ser más competitivos a nivel nacional y eso 26 

es lo que hemos venido trabajando de la mano con PROCOMER por ahí me pedían 27 

que me ponga una nota yo y que le ponga una nota e ningún carnicero dice que su 28 
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carne es mala y yo tampoco estoy aquí en plan de eh venir a denigrar el trabajo de 1 

otras personas, o venir a decir esa no es yo estoy aquí concentrado en ver hacia 2 

delante en trabajar en sacar este cantón adelante y críticas siempre van a haber y 3 

eso funciona en todo lado y las críticas usualmente son del que menos hace el que 4 

menos hace es el que más crítica eso funciona así, en las acciones de desarrollo 5 

funciona así en todo lugar y las personas que están acostumbradas a pertenecer a 6 

una asada una Asociación de Desarrollo o a cualquier grupo humano saben que esa 7 

es la lógica del comportamiento humano unos que jalan la carreta unos que empujan 8 

y otros que critican que están jalando mal la carreta y que están empujando bueno e 9 

lo importante es no perder el rumbo ruido siempre va a haber pero si usted va para 10 

adelante con determinación sabiendo hacia dónde va, que siga, que siga el ruido, eso 11 

digamos a uno no lo atrasa en el trabajo la crítica constructiva ayuda a mejorar la 12 

crítica sin sustento hay que dejarla pasar y saber que la crítica que no está sustentada 13 

en números la crítica que no está sustentada en realidades no hay que prestarle 14 

mucha atención, la crítica constructiva que pretende que las cosas se mejoren que 15 

pretende hacer un aporte que pretende construir y no destruir esa crítica es muy 16 

valiosa y para toda la administración es valiosa, la otra obedece más a poses políticas 17 

y a cosas de ese tipo que uno ya está bastante acostumbrado el tema de la marca 18 

cantón que me preguntaban también la marca Cantón se está trabajando para este 19 

año ese es un proceso que tiene que construirse con muchísima seriedad ya se está 20 

trabajando desde el Departamento de Alianzas Estratégicas y Relaciones Públicas 21 

para que este año podamos hacer una contratación y podamos renovar la marca 22 

cantón yo creo que con esto me refiero a la a la mayoría de intervenciones, de 23 

consultas, tal vez Leonidas más ayuda con el tema de la disminución por patentes 24 

que como les decía obedece a unos resultados de auditoría sobre las declaraciones 25 

que estaban en cero y eso tuvo un impacto directo en la recaudación que se realiza 26 

por tema de patentes ¿qué es lo que nos toca? trabajar en una nueva ley de patentes 27 

ya tenemos un borrador ya tiene un grado de avance importante ha sido consultada 28 
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con el Departamento de Control Interno con el Departamento Legal ya yo hice 1 

también algunas observaciones trae temas muy interesantes como el tema de 2 

incentivos de inversión eso va a venir en esa nueva ley de patentes y creo que nos 3 

va poder permitir ser más competitivos aquí en el cantón de San Carlos a la hora de 4 

ir a traer inversiones también si usted no tiene nada que lo diferencia a otros cantones, 5 

si usted no puede ofrecer incentivos es muy difícil competir con cantones que están 6 

cerca más cerca del área metropolitana o que están más cerca de los puertos o que 7 

tienen mejores accesos o que tienen mejor recurso humano nosotros es por eso que 8 

en este proyecto de ley de patentes que traeremos una vez que esté finalizado al 9 

Concejo Municipal también estamos considerando el tema de incentivos de inversión 10 

y el tema de las estrategias de morosidad también Leonidas y después doña Pilar 11 

que me ayude con la referencia al tema del adulto mayor a la el tema de cantones 12 

amigos con los adultos mayores, la construcción de la política y demás y las tareas 13 

que se están haciendo desde el área que usted dirige qué es lo interno de la 14 

Municipalidad. 15 

 16 

El señor Leonidas Vásquez Arias, Jefe del Departamento de Administración 17 

Tributaria, expresa: realmente para hacer un análisis real de la situación de la 18 

morosidad, sin embargo estuve un año y tres meses fuera de la institución  a lo cual 19 

no se le dio seguimiento algunas cosas,  llegué en septiembre del año pasado y 20 

comenzamos a trabajar con relación al proyecto de patentes es una un proyecto 21 

bastante ambicioso ya este proyecto se había construido de la mano con empresarios 22 

de la zona, alrededor de unos 17 empresarios de la zona, conocedores de los temas 23 

que ahí vienen en la ley, tiene tres grandes eh aristas que son la parte fiscalización, 24 

la parte del impuesto como tal, la parte de inversiones, entonces este ahorita estamos 25 

ya tratando de dejarlo pues bien hechito, como tiene que ser con el fundamento legal 26 

que requiere y este para hacerlo llegar a ustedes para que ustedes lo analicen y si 27 

Dios lo permite pues que lo aprueben, con relación a la parte de morosidad 28 
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igualmente se perdió el seguimiento que se estaba haciendo con relación al control 1 

que ya se tenía estadístico de todos y cada uno de los servicios, de nuevo estamos 2 

retomándolo, sin embargo el año anterior logramos cerrar bien cerramos con un buen 3 

porcentaje a pesar de que la Contraloría dice que permite un una estimación de un 4 

25% nosotros estamos a un 10.8, cerramos el año anterior y este se puede lograr eso 5 

que decía un Melvin a un 8, claro pero necesitamos estructura necesitamos apoyo y 6 

sobre todo este equipo de trabajo que se identifique con lo que estamos haciendo, 7 

estamos creando también estrategias como es la parte notificaciones administrativas, 8 

la parte del proceso judicial, estamos ahorita pasando 120 casos ya cobro judicial, 9 

por medio de dos contrataciones que se hicieron de abogados externos porque la 10 

gran cantidad de trabajo que se tiene pues los el Departamento Legal aquí es 11 

imposible y este adicionalmente a eso se incentivó lo que es el pago por adelantado, 12 

el descuento que se ofrece a los contribuyentes que nos paguen todo el año el 10% 13 

en enero, el 8 en febrero,  7 en marzo que bastante gente ha hecho uso de esa de 14 

ese incentivo que es parte de la gestión de recaudación y hace que mantengamos 15 

los índices de morosidad igual bastante o relativamente bajos estamos creando 16 

reglamentación también para los nuevos las nuevas tasas que vienen que vamos a  17 

tener que incorporar esperamos ser bastante  realistas con ese tema y objetivos para 18 

que tampoco sea un golpe al bolsillo de los de los sancarleños pero es parte del 19 

trabajo también que se debe hacer, como está dentro de la ley estipulado. 20 

 21 

La señora Pilar Porras Zuñiga, Vicealcaldesa Municipal, indica: es muy difícil en tan 22 

poco tiempo pues hablar de todo lo que se está haciendo para los adultos mayores, 23 

gracias por su preocupación por que de verdad que todos tenemos que preocuparnos 24 

este es el cuarto país en toda América que está envejeciendo aceleradamente, aquí 25 

tenemos una política para la atención de los adultos mayores y lo que dice la política 26 

¿qué es lo que las personas consideran que necesitan que se les que se vuelvan los 27 

ojos hacia ellos?, sin embargo quiero contarles que estamos dentro de un marco de 28 
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un proceso a nivel internacional que se llama ciudades amigables porque la verdad 1 

es que el mundo completo, el mundo, y nosotros no escapamos a eso desde el año 2 

2020 perdimos la capacidad para poder atender la gran cantidad de adultos mayores, 3 

aquí no hay especialistas no hay cuidadores, no hay lugares de larga instancia, no 4 

hay centros diurnos, ya no tenemos la capacidad ¿qué estamos haciendo en estos 5 

momentos? uniendo sinergias con toda la institucionalidad del cantón sobre todo los 6 

que tienen que ver eh más detalladamente como el sector salud por ejemplo e 7 

trabajando en capacitación a los adultos mayores desgraciadamente en la parte 8 

occidental del mundo los adultos mayores se ven como como un desecho trabajamos 9 

con ellos la parte de derechos porque aunque ustedes no lo crean muchos adultos 10 

mayores de este cantón llegan y lo dejan en los hospitales, cuando ellos salen de ahí 11 

llaman a la persona que los fue internar y ese número de teléfono ya no existe, 12 

muchos de sus hijos están tomando sus propiedades o sea es una gran cantidad de 13 

problemática que ellos ejercen y actualmente por ejemplo uno llama a un lugar de 14 

larga distancia que está por ejemplo Pital y San Carlos y no tienen la capacidad, no 15 

tienen la capacidad de poder tenerlos ahí porque mantener un adulto mayor me 16 

decían las autoridades de estos centros cuesta alrededor de 900,000 colones 17 

actualmente se está en conversaciones la próxima semana viene la Directora 18 

Nacional del Conapán para ver qué podemos hacer acá en San Carlos cómo 19 

podemos este poder llegar más a los adultos mayores cómo se pueden hacer 20 

consultorios jurídicos, se están haciendo conversaciones entre por ejemplo con la 21 

Caja de Costaricense del Seguro Social porque hay sabemos que la atención que 22 

reciben los adultos mayores se requiere más y mejor calidad en los en el hospital y 23 

en los diferentes del cantón,  actualmente este fue el cantón que encendió las luces 24 

por ejemplo de la Universidad Estatal a Distancia que sí tenía eh módulos para 25 

preparar a la gente sin embargo no los estaban activando y fue aquí donde se empezó 26 

a capacitar cuidadores, imagínense que los adultos mayores necesitan que alguien 27 

los alguien los cuide, pero también esas personas cuidadoras llega el momento en 28 
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que se queman ¿por qué? porque ya es tanto lo que el trabajo que ellos tienen que 1 

generar que también requieren de que a ellas se les pueda capacitar en alguna 2 

medida en algún tipo de atención, yo creo que hay que hacer una gran inversión en 3 

este tema y qué dicha don Carlos Mario que usted lo tocó, porque no pasarán muchos 4 

años en que muchos de nosotros ya estemos requiriendo de eso y si actualmente no 5 

tenemos la capacidad o sea aquí les cuento que en el 2020 que se inició el diagnóstico 6 

para hacer la política de los adultos mayores éramos un cantón joven, en el 2023 7 

éramos un cantón envejecido, tan solo 3 años habíamos pasado de 4000 adultos 8 

mayores a casi 13,000 adultos mayores, ustedes tienen la política colgada en la 9 

página municipal pueden acceder a ellos pero de verdad que creo que esto es una 10 

oportunidad, para más que información hacer un llamado de atención ¿cuántos 11 

centros de unos hay ¿cuánta gente se atiende y cuánta gente está en la calle y 12 

muchos en las casas que no tienen la capacidad también de poderle dar la atención 13 

que se merecen y lo más serio es que el grupo etario más grande es superior a los 14 

80 años, que no significa en este país que porque usted llegue a 80 años tiene calidad 15 

de vida, sabemos que esa no es la realidad, así que creo que esto es un momento 16 

para reflexión y para que esos presupuestos municipales en los temas sociales que 17 

igual como lo vimos en la semana pasada con el tema del femicidio ya llevamos 11 18 

en estos dos meses y medio, o sea el tema social es un tema que requiere de mucho 19 

esfuerzo y creo que este cantón es hoy lo que esos hombres y mujeres de antaño 20 

hicieron para que creciéramos y hoy disfrutáramos lo que tenemos. 21 

 22 

La señora Luisa María Chacón Caamaño, Regidora Municipal, manifiesta: usted dice 23 

que los datos nos los ha dado 1000 veces, se nota que nunca ha hecho un informe 24 

porque resulta que los datos en los informes se repiten una y 1000 veces, porque con 25 

eso es que uno hace comparaciones y hasta gráficos fíjate que se hace se ve más 26 

fácilmente si se mejora o no la o desmejora la condición otro tema es usted dice que 27 

la mejora por ejemplo en ejecución y que hay mejor recaudación, excelente, perfecto, 28 
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para eso fue escogido usted alcalde es su obligación, pero ¿el gasto cómo lo está 1 

controlando? yo no vi absolutamente nada en su informe de cómo se controla el gasto 2 

en cualquier hogar en cualquier empresa en cualquier Municipalidad aunque haya 3 

miles de ingresos si no se controla el gasto en arcas abiertas hasta demás santo peca 4 

y con respecto a su comentario de que seguramente yo nunca puse mis ojos en esta 5 

Municipalidad vero que cuando uno es empresario quiera o no tiene que lidiar con el 6 

gobierno municipal y bueno ustedes todas las culpas de todo lo malo que hay en esta 7 

institución se le achacan a la exalcalde, bueno pues cada barco que aguante su vela 8 

si tiene responsabilidades ahí están las instituciones que les corresponde vayan 9 

pongan las denuncias pero lo que sí veo es que a todo el mundo se le cogió amnesia 10 

porque se nos olvida la cultura que sí quedó aquí impregnada lamentablemente de 11 

un exalcalde que estuvo acá sentado en su silla por más de 22 años y que 12 

lamentablemente algunos, porque no todos gracias a Dios, la mayoría de los 13 

funcionarios municipales acá no quieren ser así, pero muchos, no muchos, pero 14 

algunos y muchos que sí tienen en poder siguen con malos hábitos y usted sí está 15 

con la responsabilidad de hacer cambio, de implementar un cambio de cultura acá, 16 

de realmente de transparencia porque es horrible saber que hay personas que aún 17 

siguen motivados a través de amiguismos a recibir cobros por construcciones más 18 

pequeñitas o del todo los inspectores no las ven las construcciones nuevas, no las 19 

cobran eso no es que yo me lo estoy inventando es que aquí hubo una auditoría que 20 

la presentaron y me acuerdo que no se hizo nada al respecto para esas para para 21 

corregir todo eso, es su responsabilidad no la mía y no es que no me gusten los 22 

objetivos, es que tienen más de 10 años dijo usted de estar ahí, no es mi obligación 23 

cambiarlos es la suya no cumplen ni siquiera con el mínimo, no es que no me guste. 24 

 25 

El señor Jorge Rodríguez Miranda, Regidor Municipal, expresa: no es que no la tenga, 26 

tal vez no me expliqué, es de humanos errar y de hombres reconocer cuando no se 27 

equivoca pero este a lo que me refiero muy claramente está bien se presentó el 28, 28 
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pero aquí los 15 días del mes de marzo lo dice la norma, es claro y preciso, pues que 1 

los 15 días del año después de que usted presentó el informe es para que se discuta 2 

y se apruebe, aquí no se ha discutido, hoy es en una sesión de presentación y yo 3 

durante del primero al 15 no conozco que este proyecto en el Concejo se haya 4 

analizado y se haya discutido a eso me referí este fue interesante también, Juan yo 5 

no soy egoísta, con usted he hablado muchas veces y le reconozco su labor y 6 

hablamos de frente como hoy este y esa parte a mí me gusta y sé que usted ha hecho 7 

una buena labor y que como regidores también hemos contribuido para que esta labor 8 

este lleve a buen puerto y usted conoce la disponibilidad y soy un regidor que no 9 

importa mis ocupaciones y sé que son muchas pero asumí esto con responsabilidad 10 

y cada situación que me llegue yo la voy a analizar,  me gustó también el hecho de 11 

que usted al final este indicó algunas fortalezas de la institución y señaló algunas 12 

debilidades por eso fue mi pregunta que me hubiera gustado que ustedes dijeran 13 

bueno cuáles eran las exactamente esas fortalezas de esta institución esas 14 

debilidades cuáles son las amenazas y cuál es la parte de oportunidades que 15 

tenemos para mejorar, yo he sido uno de los que he analizado mucho la parte de 16 

ingresos y a mí no ahorita conversaba con el compañero Cabo y me preguntaba por 17 

la disminución en patentes hay varios factores cuando usted ve presupuesto y todo 18 

lo demás y se mete un poco a analizar este cada uno de los conceptos que lleva la 19 

no solo la el hacer el presupuesto sino la misma ejecución presupuestaria pues lleva 20 

una serie de factores y no solamente ese rubro tal vez tuvo disminución quienes 21 

analizaron la ejecución presupuestaria se dieron cuenta de los rubros este que sí 22 

tuvieron una disminución y de los rubros que tuvieron también un aumento y se dieron 23 

cuenta también de las de las de los tres programas 1 2 y 3 ¿cuál tuvo el 90% ¿cuál 24 

tuvo el 76 y cuál tuvo el 100% para llegar a ese 90% que usted señala como como 25 

exitoso en esta gestión, le repito yo estoy de acuerdo no soy egoísta en reconocer el 26 

trabajo que se está haciendo pero ha sido una situación conjunta con este consejo 27 

que ha estado dispuesto a generar todas las oportunidades para que se puedan llevar 28 
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a cabo. 1 

 2 

El señor Marco Aurelio Sirias Victor , Regidor Municipal, indica: usted menciona que 3 

la presentación de los planes de trabajo de los diferentes departamentos en todos se 4 

trataron muchos temas y que es de conocimiento a nosotros, yo sí quisiera que 5 

quedara claro a la población que muchos de estos informes o declaraciones que eran 6 

los diferentes departamentos en esta Municipalidad se acostumbran a ser anticipados 7 

a las sesiones municipales y que muchas veces ha sido un tema de discusión también 8 

el que no se transmitan para que la gente le llegue esa información yo sé que los 9 

compañeros que están acá hacen una gran labor y es importante que la población les 10 

llegue esta información.  11 

 12 

La señora Luisa María Chacón Caamaño, Regidora Municipal, manifiesta: con el tema 13 

de la terrible alcalde, exalcalde, pero sin embargo aquí en su informe porque es que 14 

su informe porque aquí yo veo su firma,  su nombre en la introducción, de pero sin 15 

embargo sí mete ahí por ejemplo la compra maquinaria que solo dejó la ex terrible 16 

alcalde, también el oficial canino y las cámaras, también entonces no entiendo yo 17 

creo que hay amnesia como le estaba diciendo y yo estoy de acuerdo con la señora 18 

síndica que hay que pasar la página y ya o sea empiece de verdad a hacer aquí a 19 

sacudir los cimientos de estaba Municipalidad por el bien de nuestros pobladores, 20 

póngale atención una vez más le digo desde la primera vez, no solamente a los 21 

ingresos, sino a los gastos, luego mencionó que uno de sus éxitos el parque Santa 22 

Rosa donde está el estudio de factibilidad y el tarifario y además gestión con otras 23 

Municipalidades y los estudios de factibilidad según la ley eso se necesita para hacer 24 

un convenio o sea entraría en una irregularidad o sea hay un montón de cosas, vea 25 

al final yo quiero que a usted le vaya bien porque este es mi cantón, aquí van a seguir 26 

creciendo mis hijos y yo lo que quiero es también ejecutar bien mi trabajo porque aquí 27 

estoy para representar a los sancarleños y si yo no le pido cuentas si mis compañeros 28 
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no le piden cuentas ¿quién lo va a hacer? entonces yo estoy aquí eh haciendo lo que 1 

me corresponde y pidiéndole a usted que por favor sea el director de esta institución 2 

y cambie la cultura de trabajo sobre todo el ritmo y el tema de valores. 3 

 4 

La señora Julia Patricia Romero Barrantes, Regidora Municipal, expresa: Gracias por 5 

la explicación sobre lo de los ingresos de patentes y realmente ojalá que se pueda 6 

hacer algo pronto he recibido algunas recomendaciones de parte de empresarios 7 

donde hablan de que es importante una gestión más ágil más rápida en las 8 

respuestas y bueno este comparativo demuestra que si pasó lo que pasó en aquella 9 

en ese tiempo de que hubo un desliz ya sea hace 2 años, o un problema de personal 10 

o de manera de administrar diferente y pasaron muchas cosas pero ahora estamos 11 

en con un departamento que creo que quiere superarse yo estuve ahí el día de antier, 12 

hablé con don Alexander y le expresé la preocupación efectiva de algunas empresas 13 

sobre todo en una que quieren salir adelante pero ellos lo que piden es efectivamente 14 

que sea algo como más eficaz, más sistematizado con respuestas rápidas y bueno 15 

eso es uno de los departamentos yo sé que hay departamentos que han trabajado 16 

muy bien, los he felicitado y yo creo que siempre estamos en la mejor disposición de  17 

superarnos entonces eh quiero aprovechar que están aquí creo que esto es por el 18 

bien de San Carlos y ojalá que podamos trabajar unidos también quiero eh felicitar a 19 

doña a doña Pilar y a doña Diana porque siempre han tenido han estado abiertamente 20 

en comunicación cuando yo les he pedido diferentes casos de ciudadanos de otras 21 

comunidades ellas siempre han estado atentas y quiero agradecerles públicamente 22 

también a ellas así que creo que este informe este don Juan Diego es un informe 23 

pues que muestra muchos avances positivos, queremos seguir mejorando, queremos 24 

porque nosotros estamos involucrados también en con los logros de esta 25 

Municipalidad este Concejo Municipal lo ha apoyado usted en muchos proyectos 26 

importantes que aquí se reflejan y queremos seguir haciéndolo así que ojalá que 27 

podamos hacerlo con transparencia con comunicación abierta y que sobre todo 28 
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sabemos que es por el bien de los ciudadanos sancarleños aquí uno no está como 1 

para sobresalir y pueden decir lo que quieran de cada regidor, pero sobre todo aquí 2 

estamos para facilitarle la vida a cada ciudadano de una manera responsable de una 3 

manera que ellos sientan que de verdad se le está atendiendo, es interesante cuando 4 

uno le da respuesta a esos ciudadanos y uno se topa en la calle por una por problema 5 

que tengan y cuando uno llama a alguien por ejemplo el otro día llamé doña Pilar y 6 

doña Pilar, doña Patricia ya vamos a contestarle dígale que me llame eso es lo que 7 

la gente quiere eso es la comunicación directa y que ellos sienten que son tomados 8 

en cuenta.  9 

 10 

La señora Melvin López Sánchez, Regidora Municipal, manifiesta: nos queda grandes 11 

retos Juan Diego, este retos en los próximos 3 años como la seguridad ciudadana, el 12 

tema de gestión territorial, el desarrollo económico, la reducción de esta morosidad 13 

que yo insisto, la participación ciudadana y sobre todo la digitalización de servicios o 14 

implementos de infraestructura tecnológica yo sé que hemos comenzado bien con la 15 

ventanilla única inversión me parece excelente paso pero hay que expandir y 16 

optimizar esos servicios y lo digo porque tenemos que tener una visión corporativa 17 

que el señor Carlos Villalobos quien está hoy acá la tiene muy clara y al y al cual 18 

tenemos que aprovechar y espero que esa Comisión Institucional tenga esa visión a 19 

largo plazo porque compañeras y compañeros tenemos que tener la cultura de 20 

medición, nosotros nos vamos en 3 años y tenemos la obligación de darle las 21 

herramientas tecnológicas para que todos estos 400 y restos de colaboradores hagan 22 

su trabajo porque ya pasión le sobra pero definitivamente el ciclo político de cada 4 23 

años tiene un desgaste y lo hemos visto acá a veces tenemos el hecho de culpar los 24 

que salieron y los que no han entrado pero el momento que tengamos esa visión 25 

corporativa que una vez con el señor Carlos Villalobos hablamos acá ese día va a 26 

cambiar bastante el tema, porque repito si tenemos una visión a largo plazo nosotros 27 

nos vamos y vamos a dejar las bases de una Municipalidad para un futuro. 28 
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 1 

La señora Anadís Huertas Méndez, Regidora Municipal, expresa: voy a ser un poco 2 

no sé si caótica o qué, pero sí puedo marcar un antes y un después de lo que aquí 3 

se está viviendo hoy, yo realmente quiero felicitar por esta rendición de cuentas, como 4 

lo dijeron los compañeros es una rendición de cuentas, no un plan de trabajo, quisiera 5 

mencionar muchísimas de las cosas que hoy aquí se han discutido, me siento 6 

realmente orgullosa de todo este Concejo Municipal porque realmente ellos también 7 

han participado de cada uno de los funcionarios de esta Municipalidad de San Carlos, 8 

de los Síndicos y Síndicas que hacen cada día una labor increíble en todos los 9 

pueblos y ese es el éxito del trabajo en esta municipalidad de San Carlos en la unión 10 

y trabajo en equipo yo quiero felicitar a nuestro alcalde Juan Diego porque realmente 11 

hoy yo puedo decir con mucho orgullo que hemos avanzado hemos avanzado 12 

muchísimo porque he estado aquí en estas sillas de esta Municipalidad y a veces me 13 

han dado ganas de irme para la casa porque vengo a perder mi tiempo, hoy vemos 14 

el avance que hemos tenido en los proyectos que tenemos que mejorar tenemos que 15 

mejorar muchísimo eso como todas las empresas vamos hacia adelante, como dice 16 

el dicho para atrás ni para agarrar impulso, pero una de las cosas que hemos 17 

mejorado y me siento orgullosa es una Municipalidad de puertas abiertas 18 

anteriormente podíamos decir a mí me daba vergüenza ajena de ver llegar a todas 19 

las personas de las comunidades diferentes de Crucitas, de Santa Rosa, de la misma 20 

Fortuna de Pital y de todos los lugares y a veces se iban tan desilusionados porque 21 

nunca le daban una respuesta positiva, o por lo menos le dijeran y los atendieran por 22 

eso hoy me siento realmente orgullosa de todo el Concejo Municipal en pleno, de la 23 

rendición de cuentas que hoy se está dando, porque en 7 meses hemos avanzado 24 

una cantidad increíble, uno no puede este cuantificar el trabajo de 4 años en 7 meses 25 

y otra de las cosas que se han venido a fortalecer se habla del proyecto de cámaras 26 

la seguridad es un proyecto que venía anteriormente y nunca se le dio la oportunidad 27 

digamos de ejercerse en los estos dos años anteriores es un proyecto que ya se había 28 
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presentado y venía rezagado y ahora lo vemos hoy por hoy yo me siento orgullosa 1 

de ver a la Fortuna por ejemplo aparte de que nosotros también tenemos el otro 2 

proyecto de cámaras pero he visto la mejoría que se ha tenido por ejemplo con este 3 

con el perro he visto la mejoría que se ha trabajado en la infraestructura por años de 4 

años. 5 

 6 

El señor Juan Diego González Picado, Alcalde Municipal, indica: emite epítetos y 7 

adjetivos en contra de la exalcaldesa que yo ni he dicho, ni voy a decir, pero sí dije al 8 

principio de mi intervención que este era el reflejo del esta rendición de cuentas, era 9 

el reflejo de dos administraciones, así que doña Luisa o usted no puso atención lo 10 

cual es bastante usual en este Concejo Municipal o la amnesia no es mía, una o dos 11 

usted, dic que hay que hacer un estudio de factibilidad para firmar un Convenio con 12 

otras Municipalidades no tiene pianto es así que usted votó el Convenio con Peñas 13 

Blancas, el Convenio con Los Chiles, el Convenio con Guatuso, el Convenio con 14 

Santa Cruz y el Convenio con San Mateo ¿lo votó usted aquí en este Concejo 15 

Municipal y no había estudio factibilidad si era ilegal como usted dice ¿por qué lo votó 16 

doña Luisa? no inventemos más leyes de las que ya hay, porque vamos a trabar más 17 

la cosa, usted me dice que todavía hay muchos funcionarios con malas prácticas y 18 

que los inspectores municipales cobran por hacerse la vista gorda por construcciones 19 

ilegales,  vamos juntos y lo denunciamos, al OIJ traiga las pruebas y yo voy encantado 20 

con usted y lo denuncio en el OIJ, el día que yo sepa que un funcionario está 21 

cometiendo un acto de corrupción yo voy a ser el primero en ir a denunciarlo, yo no 22 

voy a permitir que mi gestión se vea manchada por actos de corrupción y voy a ser 23 

implacable con eso y así se lo he dicho a los funcionarios cuando he hablado con 24 

ellos con el departamento de inspectores particularmente al que usted hace 25 

referencia hace unas dos semanas más o menos le envió un oficio al Director 26 

Administrativo de la Municipalidad don Carlos Villalobos Vargas solicitándole que en 27 

un plazo de 45 días presente una propuesta de modernización y digitalización de ese 28 
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departamento, don Carlos me imagino que ya habrá avanzado, que ya habrá 1 

sostenido algunas reuniones y en el plazo establecido me presentará lo solicitado don 2 

Jorge los plazos efectivamente no los pongo yo, los plazos los pone la ley, yo lo 3 

entregué el 28 de febrero si del 1 de febrero a hoy que es 14 el Concejo Municipal lo 4 

estudió, lo discutió ¿no eso es un tema de manejo del Concejo Municipal si ustedes 5 

querían hacer un foro para discutir esto entre ustedes o lo que fuera eso es un tema 6 

de manejo del Concejo no manejo mío mi obligación por ley es entregarlo a más tardar 7 

el último día del mes de febrero la gestión que ustedes hagan en esos 15 días 8 

efectivamente es una gestión que le corresponde al Concejo y no a la administración 9 

lo dijo usted este es el reflejo también del trabajo conjunto lo dijo doña Patricia entre 10 

el Concejo Municipal y la Administración lo dije yo en mi intervención si ustedes se 11 

recuerdan si pusieron atención este al video el video cierra con una frase que dice 12 

"Esto es un trabajo conjunto entre la administración, el Concejo Municipal, los 13 

funcionarios y demás." yo lo decía al principio esto no es la rendición de cuentas de 14 

Juan Diego esto es el trabajo conjunto de Síndicos, Regidores, Concejos de Distrito, 15 

funcionarios, de Asociaciones de Desarrollo, Comités de Caminos, Asadas,  grupos 16 

organizados en las comunidades y de otras instituciones que han colaborado para 17 

que esto sea una realidad,  la Policía Municipal trabaja codo a codo con el OIJ con la 18 

Fuerza Pública con policía de migración nosotros trabajamos con la Comisión 19 

Nacional de Emergencias doña Pilar casi 2000 millones de colones se invirtieron 20 

gracias a gestiones de esta municipalidad en conjunto con la Comisión Nacional de 21 

Emergencias y usted don Jorge ciertamente es de los de los regidores que más 22 

tiempo le dedica esto yo se lo reconozco se lo he dicho aquí en sesión del Concejo 23 

Municipal que más se mete a trabajar en comisiones que es más minucioso y que a 24 

veces critica pero también hace, hay otros que solo critican y no hacen y sus frutos 25 

son muy poquitos, normal es, vamos a denunciar todo lo que haya ilegal doña Luisa 26 

no hay ningún problema todo lo que sea ilegal lo vamos a ir a denunciar. Don Melvin 27 

sí hay enormes retos todavía, yo lo decía al principio en 7 meses es imposible 28 
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solventar los grandes retos de esta Municipalidad y tenemos que construirlo juntos 1 

nosotros entre administración consejo municipal otras instituciones públicas, gobierno 2 

central, los retos son montones y el día que yo crea que ya todo está hecho pongo la 3 

renuncia, pues ya no hay nada que hacer, lo importante es avanzar, lo importante es 4 

tener claro hacia dónde se quiere ir, tener compromiso, transparencia, honestidad, 5 

honradez y eso le aseguro que esta administración lo tiene y esa buena voluntad del 6 

Concejo Municipal también la ha sentido de trabajar así ha sido ustedes han eh 7 

puesto su esfuerzo para que muchos de los resultados que aquí se reflejan en esta 8 

rendición de cuentas hoy sean una realidad y por eso se los agradecí en mi primera 9 

intervención se los agradecimos en el video que se produjo y les reitero de nuevo ese 10 

ese agradecimiento. 11 

 12 

La señora Luisa María Chacón Caamaño, Regidora Municipal, expresa: es que 13 

resulta que para hacer convenios de recolección de residuos con otras 14 

municipalidades sí se 15 

 16 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidenta Municipal, expresa: para hacer 17 

una salvedad que el lunes 3 de marzo que se vio en el informe de correspondencia, 18 

ahí venía la rendición de cuentas de la alcaldía ningún regidor hizo ninguna 19 

recomendación de discutirse en ninguna comisión, ni nada por el estilo entonces nada 20 

más para que lo tengan en cuenta que se aprobó únicamente la convocatoria a esta 21 

sesión en el en la Informe Correspondencia lunes 3 de marzo en el Artículo XIV por 22 

si desean revisar. 23 

  24 

ACUERDO N° 01.- 25 

 26 

Aprobar el Informe de Rendición de Cuentas periodo 2024, según oficio MSC-AM-27 

0382-2024, emitido por la Alcaldía Municipal el 28 de febrero del 2025 y presentado 28 
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al Concejo Municipal en la Sesión Extraordinaria N° 16-2025.  CON OCHO VOTOS 1 

A FAVOR Y UNO EN CONTRA DE LA REGIDORA LUISA CHACÓN CAAMAÑO. 2 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. (CON OCHO VOTOS A FAVOR Y 3 

UNO EN CONTRA DE LA REGIDORA LUISA CHACÓN CAAMAÑO ENCUANTO A 4 

LA FIRMEZA). 5 

 6 

AL SER LAS VEINTE HORAS CON DOS MINUTOS LA SEÑORA PRESIDENTE, 7 

DA POR CONCLUIDA LA SESIÓN. – 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 Raquel Tatiana Marín Cerdas              Maribelle Hernández Hidalgo 13 

PRESIDENTE MUNICIPAL          SECRETARIA a.i DEL CONCEJO MUNICIPAL 14 
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